
Развиваться, 
опираясь на 
историческое 
наследие

 стр. 2

Праздновали 
масштабно

 стр. 7

Задолженности - 
нет, росту - да

 стр. 3

Евдокия Меркулова:

«С каждого двора 
отправляли 
всех, кто мог 
работать»

 стр. 4

У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией или стали
очевидцем необычного?  
Звоните 8 (47246) 5-13-13
Пишите bor4894@yandex.ru

 � прогноз погоды
Четверг, 15 августа

 +32 °С   +19 °C, Ю. 5 м/с 746 мм рт. ст.
Пятница, 16 августа

 +30 °С   +19 °C, С.-З. 5 м/с 744 мм рт. ст.
Суббота, 17 августа

 +26 °С   +18 °C, С.-З. 4 м/с 746 мм рт. ст.
Воскресенье, 18 августа

 +22 °С   +18 °C, С.-В. 4 м/с 748 мм рт. ст.
Понедельник, 19 августа

 +26 °С   +19 °C, С.-В. 4 м/с 752 мм рт. ст.
Вторник, 20 августа

 +28 °С   +19 °C, С.-В. 5 м/с 753 мм рт. ст.
Среда, 21 августа

 +30 °С   +19 °C, С.-В. 0 м/с 752 мм рт. ст.
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принял финомбудсмен за 2 месяца 
работы

тысяч  
обращений

 � цифра номера

 � новости
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Профессия строителей включает не 
только тех, кто строит дома, заво-
ды, фабрики. Есть строители дорог, 
есть метростроители. А есть и те, 
кто строит железные мосты и пере-
правы.

В канун своего профессионально-
го праздника борисовские мосто-

строители собрались ранним утром пе-
ред административным зданием заво-
да, чтобы услышать слова поздравлений 
и признательности. Мероприятие было 
также приурочено к юбилейной дате – 
100-летию образования профессиональ-
ного союза работников автомобильного 
транспорта и дорожного хозяйства «Ро-
спрофтрансдор», в котором состоит про-
фсоюзная организация завода.

Собравшихся тепло поздравили гене-
ральный директор завода мостовых ме-
таллических конструкций Виктор Скля-
ренко, председатель областного комите-
та профсоюзов «Роспрофтрансдор» Вла-

димир Тимофеев. Они отметили важ-
ность деятельности заводчан в общем 
деле экономического развития нашего 
государства, решении вопросов, связан-
ных с социальной политикой, и пожела-
ли процветания предприятию и благо-
получия семьям работников.

Очень многие работники борисов-
ского предприятия мостостроения бы-
ли в этот день награждены юбилейной 
медалью «100 лет профсоюзов «Росп-
рофтрансдор» как за многолетний до-
бросовестный труд, так и за укрепле-
ние профессионального союза и актив-
ную работу в нём. Кроме этого часть ра-
ботников была награждена Почётны-
ми грамотами предприятия, отдель-
ным работникам были объявлены бла-
годарности. 

Среди награждённых – генеральный 
директор и главный инженер, началь-
ники отделов и специалисты, работники 
отделов главного конструктора и глав-
ного механика, группы программиро-

вания и ремонтно-строительного участ-
ка - те, кто отдал родному предприятию 
многие годы своей жизни, и те, кто стал 
мостостроителем недавно.

– В канун нашего профессионально-
го праздника хочу пожелать всем завод-
чанам крепкого здоровья, успехов, бла-
гополучия, – обратился к собравшим-
ся Виктор Владимирович. – Профессия 
строителя очень важная, это профессия 
созидателя. Это та отрасль, от которой 
зависит вся экономика страны. Нужно 
помнить, что один строитель - это две-
надцать работников сопутствующих от-
раслей. Это всем нам нужно помнить, и 
именно это обстоятельство должно нас 
обязывать.

Кстати, профсоюзная организация 
завода является лидирующей по мно-
гим показателям и позициям в профсо-
юзе отрасли мостостроителей.

Вадим ТИХОНОВ 
Фото автора

Во время награждения сотрудников АО «БЗММК им. В.А.Скляренко»

 � даты

Поздравляли с теплотой, 
награждали от души
ТОРЖЕСТВО ПРИУРОЧИЛИ К 100-ЛЕТИЮ ОБРАЗОВАНИЯ ПРОФСОЮЗА РАБОТНИКОВ 
АВТОМОБИЛЬНОГО ТРАНСПОРТА И ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА

Вопреки дождям
Зерновые компании «Агро-Белогорья» 
завершили уборку ранних культур. Не-
характерные для летнего сезона по-
годные условия внесли коррективы в 
работу, однако растениеводы холдинга 
сумели перевыполнить план. Валовый 
намолот составил около 235 тыс. тонн.

Урожайность озимой пшеницы в сред-
нем по холдингу составила 52,8 ц/га, 
яровой пшеницы – 41 ц/га, а ячменя – 
36,7 ц/га. Самой высокой урожайности 
озимой пшеницы удалось достичь Бо-
рисовской зерновой компании – 56,8 
ц/га, рядом с лидером Прохоровская 
зерновая компания – 55,6 ц/га. Они же 
в лидерах по ячменю: у БЗК – 39,8 ц/
га, в ПЗК – 38,2 ц/га.
Впереди – уборка поздних культур. 
Первая на очереди – соя. К её уборке 
зерновики рассчитывают приступить 
в третьей декаде августа.
– Дождливый июль мешал уборке 
ранних зерновых, но зато такая пого-
да более благоприятна для поздних 
культур: подсолнечник и соя налива-
ются дождями. О прогнозах по позд-
ним культурам говорить пока рано, но 
результаты должны быть не хуже, чем 
в прошлом году, – рассказал генераль-
ный директор ООО «Борисовская зер-
новая компания» Николай Яковенко.

Пресс-служба ГК «Агро-Белогорье»
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 � календарь событий

День археолога

День основания Международной ака-
демии астронавтики 

Всемирный день бездомных живот-
ных

День создания Всероссийского обще-
ства инвалидов (ВОИ)

День Воздушного Флота

Яблочный Спас
Преображение Господне
Всемирный день фотографии

День рождения Чебурашки

День сбора диких трав
21 августа

20 августа

19 августа

18 августа

17 августа

16 августа

Собрание двух епархиальных отде-
лов – по взаимоотношению церкви 
с обществом и средствами массо-
вой информации и вновь учреждён-
ного отдела по изучению духовно-
го и исторического наследия Губ-
кинской епархии прошло по благо-
словению преосвященного еписко-
па Софрония.

Участниками круглого стола стали 
секретарь Губкинской епархии ие-

ромонах Ювеналий (Ролинский), настоя-
тельница Борисовского Богородице-Тих-
винского монастыря, игуменья Иова (Ива-
нова), председатель епархиального отде-
ла по взаимодействию церкви с общест-
вом и СМИ о. Димитрий Карпенко, пред-
седатель епархиального отдела по изуче-
нию духовного и исторического наследия 
о. Сергий Сунденко, Благочинный Раки-
тянского благочиния, протоиерей Нико-
лай Германский, древлехранитель Белго-
родской митрополии, иеромонах Сера-
фим (Богров), начальник управления по 
делам архивов Белгородской области Па-
вел Субботин, сотрудница епархиального 
отдела по взаимодействию церкви с об-
ществом и СМИ м. Мария Захарчук.

Главной целью заседания был заин-
тересованный разговор об истории со-
здания, развития и сегодняшнего вос-
становления Борисовского Богороди-
це-Тихвинского женского монасты-
ря для того, чтобы сохранить и пере-

дать столь ценное историческое насле-
дие будущим поколениями, сделать его 
максимально доступным. С обширной 
и подробной исторической справкой о 
святой обители выступил Павел Суббо-
тин. Он подчеркнул роль монастыря в 
социальном и экономическом развитии 
нашей территории, который существо-
вал исключительно на средства семьи 
Шереметевых.

– Шло ремесленное взаимодействие 
монастыря с местными жителями, и в 
этом плане монастырь был не только 
местом молитвенным, но он был ещё и 
экономическим центром слободы, кото-
рый позволял и ей развиваться, и разви-

вал всю территорию борисовского края, 
– отметил Павел Субботин.

В ходе обсуждения его выступления 
поступило несколько предложений по со-
хранению существующих на территории 
монастыря святынь и распространению 
информации о его истории и современ-
ном развитии. Кроме того, были опреде-
лены задачи по присвоению сохранив-
шимся зданиям борисовской святой об-
ители статуса охраняемых государством 
культурных и архитектурных памятни-
ков.

Ирина КАРНАУХОВА 
Фото автора

 � религия

Развиваться, опираясь  
на историческое наследие
ЗАСЕДАНИЕ КРУГЛОГО СТОЛА В БОРИСОВСКОМ БОГОРОДИЦЕ-ТИХВИНСКОМ 
МОНАСТЫРЕ БЫЛО ПОСВЯЩЕНО ВОПРОСАМ СОХРАНЕНИЯ ДУХОВНОГО  
И КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ

Дорогу засыпали  
и разровняли
Мы живём на улице Ковалёвка в Борисовке и бла-
годарим депутата Белгородской областной Думы 
Галину Дмитриевну Черкашину за доброе сердце 
и чуткое отношение к нашей просьбе. Нашу улицу 
разделяет очень узкий, крутой и извилистый спуск. 
В дождливую погоду, особенно в осенне-зимний пе-
риод, к нам не может проехать никакой транспорт. 
На протяжении последних лет на этом участке про-
изошло много серьёзных аварий, даже с леталь-
ным исходом. В 90-е годы по улице проложили ас-
фальт до последнего жилого дома, дальше шла уз-
кая, прямая и безопасная тропинка, и требовался 
подъезд именно с этой стороны.
Много лет подряд мы обращались во все инстан-
ции, к депутатам областной Думы, но помогла нам 
лишь Галина Дмитриевна Черкашина. Уже на дру-
гой день после встречи с ней началась работа. Я ра-
ботала под руководством Галины Дмитриевны. Она 
– человек, у которого никогда слово не расходится 
с делом. Ей не нужно напоминать второй раз.
Галина Дмитриевна, дай Вам Бог жить долго, здоро-
вья Вам и всех человеческих благ.

Труфанова, Водяницкая, Даниелян,  
жители улицы Ковалёвка

 � из редакционной почты

Участники епархиального круглого стола

Правительство региона 
разработает программу 
обновления заповедника 
«Белогорье»
ОНА БУДЕТ РАССЧИТАНА  
НА ДВА ГОДА

Глава региона поручил правительству области подготовить 
программу обновления инфраструктуры заповедника «Бело-
горье» на 2020–2021 годы. 
«БелПресса» сообщила: архитектурный институт БГТУ им. 
В.Г. Шухова подготовил концепцию развития природного за-
поведника.
В концепцию вошли три площадки заповедника «Белого-
рье»: «Лес на Ворскле», расположенный в Борисовском рай-
оне, «Стенки Изгорья» — в Новооскольском горокруге и «Ям-
ская степь» – в Губкинском горокруге. Предполагается, что 
будут отреставрированы расположенные там объекты и об-
новлена инфраструктура.
По словам Евгения Савченко, за два года необходимо сде-
лать заповедник «Белогорье» образцовым.

«Призыв 31»

 � строительство

Пьяный за рулем – 
преступник!
Два года мужчина не будет управ-
лять автомобилем

В Борисовском районном суде про-
куратурой представлены неопровер-
жимые доказательства, подтверждаю-
щие совершение жителем Борисовского 
района преступления, предусмотренно-
го статьёй 264.1 Уголовного кодекса Рос-
сийской Федерации – управление авто-
мобилем лицом, находящимся в состо-
янии опьянения, подвергнутым адми-
нистративному наказанию за управле-
ние транспортным средством в состо-
янии опьянения или за невыполнение 
законного требования уполномоченно-
го должностного лица о прохождении 
медицинского освидетельствования на 
состояние опьянения, либо имеющим 
судимость за совершение преступления, 
предусмотренного частями второй, чет-
вертой или шестой статьи 264 Уголовно-
го кодекса Российской Федерации, либо 
настоящей статьей.

Проведенным предварительным рас-
следованием установлено, что 1 июня 
2019 подсудимый, будучи ранее под-
вергнутым административному наказа-
нию за невыполнение законного требо-
вания уполномоченного должностного 
лица о прохождении медицинского ос-
видетельствования на состояние опья-
нения, находясь в состоянии алкоголь-
ного опьянения, управлял принадлежа-
щим ему автомобилем и был останов-
лен сотрудниками ДПС ОГИБДД ОМВД 
России по Борисовскому району. 

Решением суда подсудимый признан 
виновным. 

С учетом наличия смягчающих вину 
обстоятельств подсудимому назначено 
наказание в виде обязательных работ на 
срок 200 часов с лишением права зани-
маться определенной деятельностью в 
виде управления транспортными сред-
ствами на срок 2 года.

Александр ВОДЯНИЦКИЙ,  
заместитель прокурора Борисовского 
района, советник юстиции
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ЭКОНОМИКА

 � рынок труда

Выездное заседание рабочей группы 
по мониторингу ситуации на рынке 
труда Белгородской области прош-
ло в Борисовском районе. На нём об-
суждали исполнение предприятиями 
обязательств по  повышению зар-
платы.

Перед началом заседания члены ра-
бочей группы побывали на борисов-

ских предприятиях. Общество с ограничен-
ной ответственностью «Борисовская кера-
мика» занимается выпуском керамиче-
ских изделий. Таких производств по России 
осталось не более десяти, хотя в былые вре-
мена керамику  выпускало более ста пред-
приятий. Практически с нуля начала свою 
деятельность фабрика художественной ке-
рамики после девяностых годов. И если си-
туацию с технологическим процессом и вы-
пуском изделий руководство предприятия, 
что называется, разрулило, то вот пробле-
ма со сбытом пока до конца не решена. Бо-
лее того, крупные торговые операторы дик-
туют борисовским гончарам свои условия 
явно не в их пользу. Об этом рассказал чле-
нам рабочей комиссии директор предпри-
ятия Константин Хлебников. 

В непростой ситуации сегодня работа-
ет и ООО «Каравай», занимающееся вы-
пуском хлебобулочных изделий. Старин-
ная технология, старое оборудование.  Ре-

анимация предприятия подавала большие 
надежды для руководства. Тем более спрос 
на продукцию наших хлебопёков вначале 
был действительно большой. Со временем 
в район пришли другие производители 
хлебобулочных изделий, которые состави-
ли нашим хлебопёкам сильную конкурен-
цию. И опять проблема со сбытом. Район-
ная власть оказывает всяческое содействие, 
чтобы сохранить предприятие, сохранить 
людям рабочие места. Кстати, «Каравай», 
решив проблему сбыта, мог бы резко увели-
чить объём выпускаемой продукции. Сле-
довательно, можно было бы говорить и об 
открытии дополнительных рабочих мест.

Члены рабочей группы побывали и на 
заводе мостовых металлических конструк-
ций имени В.А. Скляренко. На этом пред-
приятии, которое является градообразу-
ющим, рабочая группа изучила зависи-
мость оплаты труда от объёма выпускае-
мой продукции. Сегодня заказов на про-
дукцию меньше, меньше и заработная пла-
та.  До недавнего времени завод работал на 
полную мощность, занимаясь выполнени-
ем государственного заказа. В то время во-
прос о заработной плате работников вооб-
ще не стоял в повестке дня. Тем не менее 
руководитель этого крупного предприятия 
заверил членов рабочей группы, что ситу-
ация с объёмами производства изменит-
ся во втором полугодии, а это, в свою оче-

редь, повлияет на уровень оплаты труда ра-
ботников.

На итоговом заседании тема оплаты тру-
да была развёрнута более детально. В её об-
суждении приняли участие глава админи-
страции района Николай Иванович Давы-
дов, первый заместитель начальника де-
партамента внутренней и кадровой поли-
тики Белгородской области Андрей Изва-
рин, начальник управления по труду и за-
нятости населения области Сергей Неру-
бенко.

– По итогам первого полугодия 2019 го-
да наметилась тенденция увеличения роста 
заработной платы к периоду первого квар-
тала 2019 года на 2,4 процента и состави-
ла 28177 рублей, – отметил в своем докла-
де руководитель района Николай Давыдов.

Ситуация на рынке труда нашего райо-
на была детально рассмотрена как в целом, 
так и отдельно по некоторым предприяти-
ям. Кроме того, были заслушаны руково-
дители и представители тех предприятий, 
где уровень заработной платы не достига-
ет контрольной цифры.

В этот же день с отдельными работодате-
лями были заключены соглашения о наме-
рениях по росту заработной платы.

Вадим ЦЫГАНКО 
Фото автора

Задолженности – нет, 
росту – да
ПО ИТОГАМ ПЕРВОГО ПОЛУГОДИЯ В РАЙОНЕ НАМЕТИЛАСЬ ТЕНДЕНЦИЯ УВЕЛИЧЕНИЯ 
РОСТА ЗАРАБОТНОЙ ПЛАТЫ
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В Белгородской области 
сократят время поверки 
газовых счетчиков

ЖИТЕЛЯМ РЕГИОНА 
ОБЕЩАЮТ, ЧТО ЭТО ЗАЙМЁТ 
5 ДНЕЙ И ОБОЙДЁТСЯ БЕЗ 
ОТКЛЮЧЕНИЯ ГАЗА

Департамент ЖКХ Белгородской об-
ласти изучил рынок поверки газовых 
счётчиков, после того как губернато-
ру Евгению Савченко начали посту-
пать жалобы белгородцев на эту про-
цедуру.

Вице-губернатор по ЖКХ Константин 
Полежаев на совещании губернатора с чле-
нами правительства 6 августа заявил, что 
крупнейшие игроки рынка согласились оп-
тимизировать схему замены счётчиков.

Жители Белгородской области сей-
час используют около 40 видов прибо-
ров учёта. У 211 тыс. счётчиков срок по-
верки наступает с 2020 года по 2024-й. То 
есть в среднем в год надо будет поверять 
примерно 42 тыс. приборов учёта. Право 
на это имеют компании, допущенные Фе-
деральным агентством по аккредитации.

Крупнейшими игроками на рынке яв-
ляются компания «Газпром межрегион-
газ Белгород» и Центр стандартизации и 
метрологии. Они ежегодно поверяют по 5 
тыс. счётчиков. Полежаев заявил, что с эти-
ми компаниями проработали новый регла-
мент, по которому срок поверки со сняти-
ем счётчика сократится с 12 до 5 дней. При 
этом ни на час абонент не должен оста-
ваться без газа.

– Сегодня на процессе поверки работа-
ют две службы. Сначала одна служба долж-
на зафиксировать показания счётчика и 
уехать. Потом надо вызвать того, кто де-
монтирует счётчик и отдаст его для повер-
ки. Мы разработали регламент, по которо-
му газовики сами будут вести базу данных 
абонентов и к наступлению срока повер-
ки оповещать их об этом. Достаточно бу-
дет сделать один звонок, и служба проведёт 
сразу и съём показаний счётчика, и демон-
таж. Таким же образом выстроен механизм 
с обратным монтажом. В итоге с 12 дней 
срок поверки сократится до пяти, – зая-
вил Полежаев.

Чтобы на эти пять дней не оставлять че-
ловека без газа, газовики обязаны поста-
вить так называемую дугу – соединитель-
ный шланг вместо счётчика. Пока прибор 
поверяют, начислять плату за пользование 
голубым топливом будут по среднему по-
казателю прошлого месяца. В правитель-
стве говорят, что увеличения платежа за 
газ такая схема не повлечёт.

В департаменте ЖКХ изучили и техно-
логию поверки счётчиков без съёма. Такой 
метод сегодня используют в Волгоградской 
и Калининградской областях. Прибор для 
поверки располагается в обычном кейсе и 
устанавливается в разрыве между прибо-
ром учёта и котлом или варочной панелью. 
Технология уже работает, однако по суще-
ствующему ГОСТу поверку нельзя прове-
сти на месте без демонтажа, поэтому её в 
регионе пока решили не использовать.

Вице-губернатор по финансам Влади-
мир Боровик подчеркнул, что с поверкой 
есть и ещё один нюанс: газовики не назна-
чают точное время визита и их приходит-
ся долго ждать.

– То, что определён день, – хорошо. Но 
когда вам говорят, что приедут «в течение 
дня», вы все сами понимаете, что это та-
кое, – заметил он.

Евгений Савченко потребовал ввести в 
обновлённый регламент уточнение о вре-
мени визита газовиков для поверки, что-
бы абоненты не ждали их целый день, тра-
тя своё время.

– Всё сделать с точностью до минуты. 
Всех приучить к дисциплине. Она эконо-
мит время. Для нас это тоже бережливый 
проект, – подчеркнул глава региона.

Портал «БелПресса»

С 1 июня в России действует новый 
порядок рассмотрения споров гра-
ждан со страховщиками по догово-
рам ОСАГО, каско и ДСАГО. Претен-
зии потребителей рассматривает фи-
нансовый уполномоченный, обраще-
ние к которому для граждан являет-
ся бесплатным.

В июле белгородцы обратились к фи-
номбудсмену 79 раз. Большинство заяв-
лений выражали несогласие с размером 
страхового возмещения по ОСАГО. Так-
же причинами обращений стали отказы 
в выплате страхового возмещения и на-

рушения сроков выплаты. Претензии со-
ставлены в отношении 13 страховых ком-
паний. Средний размер имущественных 
требований жителей региона составил в 
июле 124 тысячи рублей.

Первое положительное решение фи-
нансового уполномоченного в отноше-
нии белгородца принято 30 июля. Сум-
ма удовлетворенных требований соста-
вила 178 тысяч рублей. После вступления 
в силу решение омбудсмена станет обя-
зательным к исполнению для страховой 
компании.

Напомним, что институт финансово-
го уполномоченного призван упростить 

процедуру взаимодействия со страховы-
ми компаниями в спорных ситуациях. В 
случае несогласия с решением страхов-
щика клиент может в досудебном поряд-
ке доказать свою правоту. В Банке Рос-
сии, инициировавшем создание служ-
бы, рассчитывают, что ее работа позво-
лит снизить число споров между потре-
бителями и финансовыми организация-
ми и повысит доверие граждан к финан-
совому рынку.

Отделение по Белгородской области 
Главного управления Банка России  
по Центральному федеральному округу

 �финансы

Финомбудсмен помог белгородцу в споре по ОСАГО
ПРИНЯТО ПЕРВОЕ ПОЛОЖИТЕЛЬНОЕ РЕШЕНИЕ ПО ОБРАЩЕНИЮ ЖИТЕЛЯ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ В СЛУЖБУ ФИНАНСОВОГО УПОЛНОМОЧЕННОГО

Члены рабочей группы по мониторингу ситуации на рынке труда Белгородской области


